

P R É F A C E. ▼

raient les bois avec eux , se prétaient enfin à tout ce qui n'était pas mal , pour les porter à écouter , à aimer , à estimer , à pratiquer ce qui était bien.

Dieu a béni leurs travaux ; ils ont réussi avec sa grâce à faire suivre sa sainte Loi par des Nations qui n'en connaissaient presque aucune , et à les plier sous le joug de la foi et de la morale , malgré l'habitude et le goût de l'indépendance la plus absolue. Mais combien ont été victimes de leur attachement et de leur zèle pour la Religion , et quelquefois aussi de l'honneur qu'ils avaient d'être Français , et du soin qu'ils prenaient de maintenir leurs Néophytes dans l'alliance de la France !

Cette partie des Mémoires de l'Amérique contiendra quatre volumes. Nous commencerons par les lettres des Missionnaires de la Nouvelle